
马马布布里里，，
北北京京球球迷迷怎怎能能不不爱爱你你
□□本本报报记记者者 王王卓卓

在周二首钢的比赛结束后 ，
球迷的脸上不仅抱有灿烂的微
笑， 而且嘴上都说着同样的话，
“马布里真爷们儿， 北京队好样
的。”

将时钟拨回比赛的第四节最
后十秒钟 ， 当时球队以93 ∶96落
后广东东莞银行， 马布里挺身而
出， 在底角接到孙悦传球之后，
稍作停息， 便在三分线外将球抛
出， 最终皮球在篮筐上颠了两下
之后， 自然地飞入了篮筐。 就这
样， 马布里的这记 “续命” 三分
球 ， 不但帮助首钢队将比分扳
平 ， 而且还把两队拖入了加时
赛。

这个关键进球， 仅仅是老马
在本场比赛中的缩影， 周二的晚
上完完全全成了马布里的个人
秀， 可以说， 首钢队是凭借着老
马的出色发挥， 才荡气回肠地在
主场战胜了广东， 第三次挺进了
CBA的总决赛， 而在这之前的两
次， 北京队全都如愿以偿的夺冠
了。

说到马布里在半决赛京粤大

战的第四场有如此神奇的发挥，
那还不得不从首钢的国内球员说
起， 在比赛中， 哥几个发挥得不
温不火， 跟第三场的状态相似。
李根在比赛中连续试投三分球，
但命中率却着实一般， 只有可怜
的20%， 全场也仅有10分入账 ，
其余国内上场球员， 得分全加起
来， 也只不过35分。 回到主场之
后， 国内球员并没有表现出应有
的状态， 特别是在第三节球队后
半段和第四节初， 国内球员在比
赛的进攻、 防守两端并没有体现
出自身的价值 ， 一度出现进球
荒， 在那段时间， 广东队连续得
分， 甚至在第四节中期一度领先
北京队五分。

但就在北京队即将被广东队
带回东莞的时候 ， 马布里就像
“超人” 一样出现了， 并接管了
比赛。 在阿联投中罚篮， 在第四
节将比分拉开到4分的时候， 马
布里也丝毫不逊色， 他低着身子
一步就过了防守球员， 同样是一
记2+1， 在第二回合北京队又送
给了广东罚球的机会之后， 老马

并没有责怪队友， 而是用实际行
动回击着对方的得分， 犀利的突
破帮助北京咬住比分， 在第四节
两队始终保持胶着状态， 比分没
有被拉开。

到了加时赛， 马布里完全凭
借着一己之力抗起了整支球队。
在其他球员完全不得分的情况
下， 他一人里突外投， 不断的得
分来和广东全队抗衡。 即便是在
101 ∶105落后的情况下他也没有
放弃， 连续两次的突破上篮将比
分追到105 ∶105。 无论是面对高
尚还是周鹏的防守， 在这个眼中
写满坚毅两字的马布里面前， 似
乎都失去了防守的方向。 直到最
后一刻， 马布里三分不中， 朱彦
西神奇的将球补进， 终于为马布
里的CBA第200场比赛划上了一
个圆满的句号。

接下来， 北京将在总决赛的
赛场上与本赛季双杀自己的辽宁
队碰面 ， 老马能否继续演绎在
CBA的不老传奇， 帮助首钢队建
立球队王朝。 3月10日， 总决赛
开始见分晓。
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本报讯 第三年参加全国政
协会议， 姚明表示自己还只算得
上是个 “新秀”， 通过交流和换
位思考他从其他界别的委员们身
上也学到了很多东西。 不过作为
一名体育界别的全国政协委员，
姚明还是谈到了很多与体育相关
的热点话题 ,姚明表示 ， “非常
高兴有机会去为申冬奥做一些
事”。

今年２月姚明与申雪、 赵宏
博、 张虹、 李妮娜和侯斌一同接
受了北京冬奥申委颁发的聘书 ，
正式成为北京申办冬奥会形象大
使 。 在谈到自己的这个新身份
时， 姚明表示将竭尽所能参与申
冬奥宣传推广活动， 利用自身影
响力助力北京和张家口联合申办
冬奥会。

“说来惭愧， 我虽然是申冬
奥大使但我本身不是一个冰雪运
动员， 非常高兴有这样的一个机
会去为申冬奥做一些事，” 姚明
笑着说， “让很多人印象深刻的
是我们在１９９３年申办奥运会失败
和２００１年申办奥运会成功的时
刻， 那两次申奥我都太年轻没有
出上力， 希望这次可以和大家一
起努力。”

“我可以明显感觉到， 通过
举办２００８年北京奥运会， 中国人
对体育的认知进入到一个新的阶
段。 经过奥运会后几年的沉淀，
体育已经从过去的仅仅是追求拿
奖牌、 升国旗奏国歌， 演变成如
今大家所接受的一种健康积极的
生活方式。 如果冬奥会能够在七
年之后在中国举行， 我相信又会
给 中 国 的 整 个 社 会 起 到 巨 大
的 推 进作用 。 奥运会不仅仅是
单纯的体育比赛， 不管是冬奥会

还是夏季奥运会， 都是一个凝聚
世界的舞台， 有多种文化、 多种
民族在这里交汇， 通过体育运动
交流思想， 举办冬奥会能够让我
们再次得到一个这样的机会 。”
姚明说。

在姚明看来， 申办冬奥会的
另一层重要意义在于， 冬季奥运
会中以雪上项目为代表的户外项
目比例相较夏季奥运会要大， 冰
雪项目能够吸引更多的人参与到
户外运动中来。

“我们现在这一代人大部分
时间都是生活在钢筋水泥的森林
里面。 申办冬季奥运会、 推广冬
季体育项目实际上是给大家更多
的机会去走到户外， 与自然去接
触。” 姚明说。

■■段段言言堂堂

本报讯 （记者 白莹 ） 3月3
日下午， 公交保修三厂职工食堂
春意融融， 厂工会组织的 “庆三
八” 女工趣味运动会正在热烈地
进行着 ， 欢声笑语飘扬在春风
里。

运动会比赛项目有托乒乓球
走、 双人背篓接球等， 最精彩的
要数螃蟹背球双人跑了， 该项目
是背球队员要有默契， 腰部卡球
要到位 、 脚下步伐要灵活 、 准
确， 需要高度的默契和协调性。

女员工们开心的跑着、 跳着、 高
兴的笑着， 加油声、 呐喊声时时
响起， 参与比赛的观看比赛的，
都放松了心情， 舒展了筋骨， 丰
富了女员工的文化生活， 激励广
大女员工以更饱满的热情投入工
作。

“三八” 妇女节期间， 公交
保修三厂工会还将组织女工参观
国子监和花卉大观园等景区， 陶
冶女工情操， 丰富女职工业余文
化生活。

全国政协委员姚明：
希望为申冬奥出一份力

首首都都职职工工
携携手手助助力力申申冬冬奥奥

这个周末， 新赛季中超联赛
将重燃战火。 与前几个赛季广州
恒大一骑绝尘不同， 本赛季的中
超竞争也许会超过以往， 多支球
队具备争夺冠军的实力。

卫冕冠军广州恒大自然是
“众矢之的”， 新赛季开始后， 里
皮宣布 “退位”， 使得少帅卡纳
瓦罗失去了一位 “高级参谋 ”，
缺少经验的卡帅必须 “独立思
考”， 完成今年中超和亚冠很重
的比赛任务。 而花了超过1亿元
人民币引进的巴西前锋阿兰， 在
训练中严重受伤， 基本确定赛季
报销， 使得恒大在中超开始前又
白白浪费了一个外援名额。 今年
起步的广州恒大似乎并不顺利，
但不可否认的是， 恒大依然是中
超16支球队中综合实力最强的。
即便有一两名球员缺阵， 替补球
员的实力还是很强， 卡纳瓦罗排
兵布阵的余地非常大。 里皮留给
卡纳瓦罗的是一笔丰厚的财富，
而不是一张白纸。

山东鲁能和北京国安被普遍
认为是广州恒大最强的两个挑战
者， 不过两队也都存在着一些问

题。 鲁能跟去年一样兵强马壮，
虽然走了巴西前国脚洛维， 但是
来了巴西现役国脚塔尔德利。 但
鲁能的磨合问题还没有解决， 本
赛季已经打过的2场亚冠可以清
晰地看到 ， 鲁能的球依然 “很
乱”， 库卡还没有为这支球队整
出一个清晰的思路来， 有一种打
到哪儿算哪儿的感觉。 鲁能能走
多远， 还要看他们的阵容磨合期
究竟用多长时间。 国安的阵容要
比恒大和鲁能稳定， 曼萨诺不需
要进行过多的整合， 只要根据去
年基础打法 “照方抓药” 即可。
但稳定也是一把 “双刃剑”， 人
员变化小， 可以在赛季初更加从
容， 但是这一套人员打法已经被
对手吃透， 在对手已经研究透你
的情况下 ， 曼萨诺如何寻求变
化， 需要西班牙人多费思量。

恒大、 鲁能、 国安这三强并
不能稳稳地做 “排头兵”， 至少
还有四支球队具备挑战他们的实
力。 上海两支球队申花、 上港投
入都非常大 ， 对于上海两强来
说， 牌面大大增强， 让他们的底
气足了很多。 联赛初期对于上海

双雄来说异常关键， 如果起步阶
段能够多抢分， 上海双雄将会成
为冠军的有力竞争者， 毕竟他们
都没有亚冠掣肘。 不过， 联赛起
步阶段同样也是上海双雄的困难
阶段， 他们也存在磨合问题， 像
上海上港囤积了大量优秀的攻击
手， 这些攻击手的位置是存在冲
突的， 怎么让每个人都发挥出威
力， 需要埃里克森的智慧闪光。
广州富力和江苏舜天也有相当的
竞争力 ， 他们的阵容也十分整
齐。 富力的问题是双线作战， 他
们的板凳厚度是个大问题。 相对
而言， 舜天就没有类似的烦恼，
他们是单线作战， 高洪波用一年
的时间也看清了本队的优劣。 舜
天有着极好的本土球员基础， 他
们很可能成为新赛季一股不可忽
视的力量。

恒大、 鲁能、 国安、 申花 、
上港、 富力和舜天， 组成了2015
赛季的 “中超战国七雄”， “七
雄” 之外还会不会有惊喜？ 不能
排除这种可能 ， 黑马也许会涌
现， 黑马是谁？ 天津泰达、 杭州
绿城都有可能！

■我看CBA

□□本本报报记记者者 段段西西元元

中超进入“战国七雄”时代

公交保修三场
开展女工趣味运动会

■■职职工工体体育育


